

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 5 DE ABRIL DE 1924

NUM 1332

La voz honrada de los costarricenses que llega desde el exterior

La actitud política del General Volio es encomiada por ellos

Don Emilio Artavia, esforzado trabajador costarricense que hace muchos años emigró a los Estados Unidos, donde se ha forjado una holgada situación y goza, por sus méritos personales, de merecidas consideraciones, en carta particular a don Alejandro Jiménez B., de Santa Ana, fechada el 21 de Febrero del año en curso, que nos ha sido amablemente comunicada por el destinatario, emite su opinión desinteresada y desapasionada sobre la actitud política del General Volio, en los siguientes términos muy dignos de tomarse en cuenta:

... "Tampoco me dice como le trató la política. Según me parece, como siempre sucede, nadie ha quedado contento con el resultado. Yo, si allá hubiese estado, habría apoyado con todo entusiasmo el reformismo por ser el Partido cuyas ideas concuerdan con las mías. Ahora veo que se le ha venido encima un aluvión a Volio, cuando en buena y sana razón, él ha procedido lógicamente y dentro de su conciencia seguramente. No podía darle sus votos, y abstenerse con sus diputados hubiera sido antipatriótico al provocar y mantener una situación cuyas consecuencias no pueden preverse, pues que acaso hasta la soberanía del país pudiese peligrar.

Así miro yo las cosas, de lejos y desapasionadamente, pero es natural que los que están medio a medio del embrollo, y sobretodo, los que por una u otra razón estuvieron empeñados o interesados en el problema, miren su solución conforme cuadre o no a sus aspiraciones".

Ginebra, 27 de Febrero de 1924.

Señor don Jorge Volio J.

San José de Costa Rica, América Central

Querido Jorge

La grandeza y generosidad de tu alma, lo sencillamente grande de tu gesto, me impulsan, hoy más que nunca, a enviarte desde aquí, un pequeño testimonio, y de veras, muy sincero, de la admiración que por tí guardo.

La solución que has dado al problema Electoral, y que a mi juicio, es sublime, no puede más que acarrearle la gratitud de todo costarricense que piense en el porvenir de nuestra querida Patria, con lealtad como la tuya y con un desinterés ejemplar y admirable.

Recibe, pues, esta pequeña prueba, como un homenaje de sincera admiración y respeto de tu afmo. y s. servidor y amigo,

DR. OSCAR MARTÍNEZ

Señor don Jorge Volio

San José de Costa Rica.

Muy distinguido General:

En repetidas ocasiones ha estado en mi ánimo manifestarle mi sincera adhesión a la causa que usted defiende.

Lejos ahora he seguido con avidez el desarrollo de los acontecimientos políticos de mi patria amada, con la mirada de mi espíritu puesta en usted a quien siempre consideré el salvador de Costa Rica en esas horas de prueba en que nos encontrábamos "en la boca del abismo". Así lo expuse al llegar a esta Patria como representante de La Sociedad de graduados de la Escuela Normal de Costa Rica: "Confío en que Jorge Volio salvará la situación" Gran regocijo me ha proporcionado el saber que mis palabras de fe se cumplieron. Hoy es usted uno de los "contados hombres públicos de Centro América que puede llamarse sin titubear "ciudadano honrado". ¡Dichosa Patria madre de semejante hijo!

Yo me siento orgullosa, hoy más que nunca, de ser costarricense.

¡Que Jorge Volio conserve su puesto! ¡Que Costa Rica sepa hacer justicia en el eximio héroe de la causa Reformista.

¡Salud General!

Su servidora afectísima,

ENYLLDA QUESADA G.

San Salvador, Febrero 27 de 1924.

El Echandismo se divide En Venezuela dejó de existir doña Antonia Picornell de Aguirre

La borrascosa sesión celebrada ayer por los diputados echandistas, en donde no se llegó a un acuerdo directriz y en donde algunos diputados manifestaron disgusto por el último proceder de la Directiva de ese Partido, viene a confirmar en todas sus partes el artículo que publicamos ayer en esta misma sección, afirmando que el Agricolismo no tiene Jefe en la actualidad, que los diputados verde están desorientados y que unos pocos directores, aprovechaban ese maremagnum para acercarse al Licenciado Jiménez, a ofrecer la Presidencia, [ya tarde por supuesto].

El diputado Zúñiga Montúfar, hizo declaración de suma importancia, que corroboran nuestras ideas externadas ayer.

Los echandistas están sin brújula, no se entienden, en fin sólo los olimpistas, que durante la campaña política estuvieron callados y socarrrones, desenvuelven sus actividades en busca de empleos y de cancelación de la deuda política echandista, deuda que representa un dinero que se despilfarró, puesto que los más de los costarricenses saben que se invirtió en sobornar ciudadanos, en champaña que gastaron en fiestas y recepciones, y otros gastos, no sólo superfluos, sino poco recomendables.

El echandismo en este momento, ha terminado disgregado y dividido.

Sus ideas agrícolas, resultaron ideas de gancho.

El Olimpo, el ganchismo, continúan siendo sinónimos en las páginas de la Historia Patria.

Estamos entendidos.

JUAN JUANES

Sesión municipal Rebelde del lunes

¿Concurrirá el señor Amerling?

Hoy fueron convocados los señores regidores para la sesión 14ª ordinaria que se celebrará el lunes próximo a las 8 p. m.

Aparte de otras iniciativas que serán sometidas a la consideración de la Cámara Municipal, figuran en la orden del día los siguientes asuntos—1º Correspondencia;—2º Dictámenes de comisión,—3º Manuel María Calvo y Mercedes Saborío: Solicitudes de pago de faja de terrenos dejados al servicio público;—4º América Base-Ball: Solicitud terreno municipal para prácticas deportivas;—5º V. M. Aguilar: Oferta venta terreno Palacio Municipal; y 6º Junta de Saneamiento: Sobre recibo de las obras de cañerías y cloacas.

Aun no ha contestado el señor Amerling, Presidente Municipal, si desea o no concurrir a sesiones.

Busque siempre Ud. LA PRENSA

Quien os ha dicho ¡qué! que aun que vencido he de aceptar la hipócrita limosna de vuestra compasión? ¿Quién dió derecho a vuestra dicha injusta y altaera para ofrecermé entre mentidas lágrimas—¡mentidas, sí, porque vuestra alma ríe!—consuelos que son crímenes alivios que se clíen al pecho eosangrentado como cíclidos de puozante abrojo? Dejádme solo... ¡solo! Huid felices. Dejád que batallando con mi angustia la venza o muera... ¿No sabéis? Si al lecho donde agoniza un triste, los dichosos para prestarle auxillo se inclinaron, cumplido aquel deber, el rostro alzando, sonrieran sus ojos. ¡Y no quiero junto a mi lecho de dolor sonrisas! Sufrimiento os pidiera si os amara. Si me amaséis, vertleráis a mi lado saogre del corazón, no llanto estéril. Ni os amo, ni me amáis. ¡Dejádme solo! Seguid vuestro camino hallando flores, ya que el destino quiso que brotasen a vuestros pies. En tálamo de espías se agitará mi cuerpo macerado; mas no temáis que arranque el sufrimiento a mi pecho un gemido, que mis penas turben vuestro refr. Si mis entrañas siento despedazarse, acaso grite; pero han de parecer por lo arrogantes mis gritos de dolor, gritos de triunfo. S. né laureles, vencedor. Vencido, quiero corona de odio—rosas rojas—no guirnalda de lirios incoloros, que con mentira eterna cueate al mundo lástima infame— ¡Máscara

Hoy recibimos la dolorosa nueva de haber fallecido en Venezuela, la distinguida dama doña Antonia Picornell de Aguirre, tía del muy estimado amigo nuestro, el caballero don J. C. Sotillo Picornell.

Esta apreciable anciana, murió con el deseo de ver letra de su sobrino el señor Sotillo, pues siempre el despotismo venezolano violó la correspondencia que le enviaba de Costa Rica su estimado sobrino.

A la lejana tumba de la venerable anciana, le enviamos desde aquí una mariposa de respeto y estima para que deje sobre ella el polvo de oro de sus alas.

Apostolado de la Oración

Varlos señores nos ruegan ir a las celadoras del Consejo Central del Apostolado de la Oración, que la reunión mensual ordinaria se celebrará en la casa de la señorita Talfa Carranza, el primer domingo a las 2 en punto.

Revista de Política Económica

Esta Revista mensual, contiene artículos de los economistas italianos más notables sobre asuntos de gran actualidad; notas e informaciones sobre la política aduanera, sobre la política de los transportes, sobre cuestiones relativas al trabajo, situación económica y financiera sobre legislación fiscal y comercial.

Utilísima para los que deseen seguir el desarrollo económico de Italia.

El Cambio

Nueva York.....	400 0/0
Londres.....	347 0/0
Sulza.....	351 0/0
España.....	263 0/0
París.....	107 1/0
Bélgica.....	86 0/0
Italia.....	88 0/0

San José 5 de Abril 1924.

villana que cubrió vuestro rostros ¡el que refa al ml. rarme caer!!

G. MARTINEZ SIERRA

Cómo trabajarán las escuelas

Las escuelas y colegios de educación secundaria y normal, comenzarán sus labores el 7 de abril en curso.

Es obligatorio, para los maestros de las escuelas rurales, trasladarse a sus puestos durante el curso de la presente semana con el objeto de formalizar los registros de matrícula e iniciar las clases en la fecha arriba indicada.

Orden en que, para poner en servicio todas las escuelas oficiales de la ciudad de San José, se aprovecharán los edificios que ofrecen seguridad.

Escuela "Buenaventura Corrales" (Edificio Metálico), alternará con la Superior de Varones del Pazo de la Vaca.

Escuela "Julia Lang" (Edificio Metálico) alternará con la de Niñas N° 3.

Escuela "Porfirio Brenes", alternará en su propio edificio con la "Juan Rafael Mora".

Escuela de Niñas N° 6 (Altos del "Mauro Fernández"), alternará con la escuela "Colón".

Escuela de Niñas N° 5 (frente al costado Sur de la Soledad), alternará con la Superior de Niñas N° 7.

Escuela "Juan Rudín" funcionará sola en su local propio.

Escuela Mixta "Mauro Fernández", en su propio local.

Escuela Superior de Niñas N° 4 (Laberinto), sola en su local.

Peligrosa idiosincracia

Siendo idio incrático entre nosotros, como en ninguna parte del mundo, arreglar todo por la buena, aquí ni el dogma es infalible e inmutable, ni quien lo contradice hereje; ni la moral es inflexible, ni las instituciones invulnerables e intangibles.

Tal modo de ser es muy sabroso por el momento, pero sus consecuencias, que no se harán esperar, no tendrían ni el mismo sazón ni el mismo sabor.

Debido a la tolerancia esas componendas y transacciones de última hora, es que reina la desconfianza en los ciudadanos para toda actuación; y la podredumbre aumenta, corroyendo las conciencias y amenazando dar al traste hasta con lo divino, cuanto más con lo deleznable puramente humano.

A eso se debe precisamente que los tinoquistas,—por atenuación e chandistas,—después del ensayo de todo recurso, también el de las violencias, hayan apelado a la socarronería, al frote de manos, a las inclinaciones profundas con el sombrero en

la mano, a la sonrisita en los labios, la melosidad en las palabras y los gestos seductores, ofreciendo lo que a nadie hace falta y pidiendo lo que a ellos falta les hace; prometiendo y esperando ante el futuro mandatario el Licenciado Jiménez, intentando,— como de costumbre,—arreglarlo todo, pero con provecho para ellos, a última hora.

Pero ya es tiempo, antes de que todo se desnaturalice y se pierda, ya es hora de que haya castigos y estímulos en la vida nacional; porque las transacciones son la burla de los delincuentes y el desengaño de los hombres de bien.

Si don Julio Acosta hubiera hecho sanción desde el principio de su gobierno,— como las circunstancias a voz en su cuello la pedían,— hace cuatro años se habría saneado la República.

Pero con su conducta, muy buena para individuo, y pésima para gobernante,— aceptando el inaceptable dualismo,— no sólo dejó impune todo lo punible y escandaloso del régimen derrocado por la revolución, que lo trajo al Poder, sino que se dedicó como de propósito, a favorecer a quienes merecían ser perseguidos y castigados; legalizando así actos ilegales y justificando a cuantos los cometieron, a la vez envalentonándolos para que hoy realicen lo que están haciendo, con peligro por su causa, de que la República, después de un pequeño paréntesis de tranquilidad, vuelva al desorden en que vivimos durante aquellos terribles treinta meses.

Pero el Licenciado Jiménez que a su inteligencia e ilustración, a su madurez y probidad, a su patriotismo y esfuerzo junta la experiencia de su anterior actuación como Presidente de la República; cercano como está a los linderos de las sombras eternas, ha de querer dejarnos una Patria depurada de tanta escoria como en ella abunda, debido a la impunidad y a las transacciones de última hora.

No sería tan glorioso el segundo período presidencial para el señor Jiménez si nos dejara sin deudas nacionales y con el erario repleto de oro, con el territorio Nacional cruzado de vías de comunicación, con todo lo material arreglado con esplendor, como si nos legara la Patria limpia de sabandijas, y el gobierno servido por ciudadanos, como él, decentes y amantes de Costa Rica.

Para que un gobierno sea Nacional no es preciso que en él figuren hombres que han probado ser de malas condiciones; al contrario, su participación en la cosa pública desnaturaliza las instituciones, desacredita al Jefe de la Nación, decepciona a los buenos ciudadanos, corrompe a la juventud y nos lleva a los más funestos resultados.

Descansamos tranquilos en la esperanza de que el viejo timonel sabrá conducirnos con tino al luminoso puerto de la grandeza, después de limpiar el casco de la nave y rodearse de limpia tripulación.

RANINI

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA

Renuncia la Junta de Socorros de Alajuela

TELEGRAMA A LA PRENSA

Por si tiene a bien darle publicación gratuita, me permito trascribirle el siguiente telegrama dirigido por la Junta de Socorros a la Junta Nacional: "A la Junta Nacional de Socorros, San José. Esta Junta con vencida de la ninguna utilidad que puede prestar, en las condiciones de estrechez en que se le ha mantenido, y a pesar de ser la exponente de la Provincia que sufrió mayores daños con la última tempestad sísmica resolvió en su sesión de hoy (el 3) elevar su respetuosa é irrevocable renuncia colectiva, por que enclma de las justificadísimas quejas y demandas de auxilios de los cantones damnificados, aquí mismo se le reprocha que no haya podido construir más que veluticloro ranchos sin cubrir a los lados cuando es público y notorio que fueron destruidos y quedaron inhabitables la mayor parte de las habitaciones de los pobres. Juan R. Saborío, Pompillo Ruiz, Luis Castalg Alfaro, Dr. M. Cabezas, Carlos Calvo Fernández.

Calvo Fernández Srlo. de la Junta de Socorros.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.



UN LUJO QUE UD. PUEDE DARSE

CAPRICHIO
(Tango)
La última creación en DISCOS AEOLIAN, al reverso tiene Cielito Mío (Tango)
Gran selección de DISCOS
FOX TROTS TANGOS, VALS, ORQUESTAS CANTOS etc.
Agente para C. Rica
Vicente Lines
Teléfono 1027 - Apartado 26 San José

United Fruit Co.
SERVICIO DE VAPORES
Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.
Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.
Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes Ld. llegarán a Puerto Limón cada cinco días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.
G. P. CHITTENDEN
Administrador
San José, marzo 28 de 1924.

FOLLETIN 4

EL HOMBRE QUE LO SABIA TODO...
Por MANUEL LINARES RIVAS

fuerte, vino a su ayuda victoriosamente.
—Si lo van a notar, me refilaré; si me refilan, es lo mismo que sea por muchos o por pocos; y si es lo mismo vale más que sea por muchos.
Y hablando irrefutable su argumento, se tragó el resto de aquel sabroso contenido que en sus manos depositaban.
Lo de los huevos hllados ya estaba resuelto satis-

¿Si queréis ir a verlo?...
Y para el caso, dudoso, pero posible, de que realmente quisieran comprobar la veracidad de sus palabras, pensó también:
—No hay nada, claro...; pero algún perro habrá pasado, y ese perro se los comió. ¡¡Son tan golosos los canes!!...
Y con la lógica, el tropieza y el perro, quedosé En rique satisfechísimo de su proceder, y además quedó, aunque sin sospecharlo, libre de las preocupaciones que habrían de asaltarle si hubiera dado ocasión á que el señor cura le atormentara con las amenazas terrenales y con la idea de los tormentos futuros que habían preparado en su obsequio para aquella mañana.
El corazón no habló, pero

habló uno de los sentidos, y el resultado fué idéntico.
—¡¡Cuántas veces, y en cosas de mayor transcendencia hacen también nuestros sentidos el papel de cornuzú!!
Y mucha gente, ¡muchal, llama de buena fe corazón a lo que apenas si son nervios, como llama también amores y pasiones á lo que no suele pasar de caprichos y de apatitos...
Pero aunque esto es verdad y se presta á mayores filosofías, nos aleja de nuestra historia.
Volvamos á ella, pues...
Cuando D^a Ana y D Juan oyeron de labios del chico la referencia de lo ocurrido, D^a Ana se limitó a decir, con unos ribetes de incredulidad:
—¡¡Lástima de dulce tan

icoll...
Y cuando Enrique añadió:
—Allí ha quedado... ¿Si lo queréis ver? Como no sea que pasara algún perro y diera fin de él... que es muy probable...
Entonces D. Juan se limitó a decir, con absoluto convencimiento:
—¡¡Perro!!
Y aunque la palabra resultaba un sí es ó no es de ambigua, y tomándola en la acepción más recta, la comentó candorosamente, añadiendo:
—Eso es, Perro... ó perra.
Don Juan bajó la cabeza en señal de aquiescencia á la posibilidad de aquel cambio de sexo, y Enrique se retiró para su cuarto, substraéndose modestamente á mayores comentarios.
Doña Ana miró a don

Juan con tristeza, y le dijo:
—¡¡Nos engañó!!...
Don Juan miró á D^a Ana y sonrió, contestándole:
—Nos engaña, sí... pero, ¿qué le vamos á hacer? Ya es sabido que así, de este modo, engañan muchas veces los hijos a los padres...
Y D. Juan y D^a Ana quedaron ambos en silencio cavilando con profunda pena.
III
EL SOL, LA VAGANCIA Y EL PRODIGIO
Una mañana del mes de Mayo, serena, plácida y resplandeciente, iba Enrique hacia la escuela con el malhumor de todo el que madruga para ir a una obligación, cuando de pronto se le ocurrió mirar arriba, al

Hermosa manifestación del Jefe del Reformismo en Liberia

Liberia, 1º de Abril de 1924.

Señor General

don Jorge Volio J.
San José

Mi estimado General:

Cúpome el honor de ser en la campaña política el Jefe del Partido Reformista de esta ciudad. También me distinguieron nombrándome miembro de la Junta Provincial, en representación de nuestro Partido. Con lealtad y desinterés desempeñé esos puestos.

Hoy, al ver su actitud de hacer respetar la voluntad popular manifiesta por mayoría a favor del Lic. Jiménez, me permito felicitarlo, mi querido Jefe. Su gesto es de abnegación, merece el aplauso de todos los costarricenses honrados. Su unión con el Lic. Jiménez, es digna de encomio. Con ella se le cierra el camino a los vampiros del Presupuesto y se libra al país de más tiranías.

Ordene como siempre a su amigo incondicional,

ELIAS OBANDO

Llamamiento a los Reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que los damnificados en San Ramón, Orotina y otros lugares, puedan ser socorridos.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P, San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñig extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José, 13 de Marzo de 1924.

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SUMA ANTERIOR..	385 20	Mannel Polanco.....	2 00
F. Arias A.....	2 00	Vicente González Arcos.....	0 50
Santos López P.....	5 00	Ernesto Brenes Chaverri.....	0 50
Gerónimo Ulloa.....	1 00	Diego Aguilar.....	0 25
Antonio Honed.....	1 00	Enrique Cortés Lira.....	1 00
Manuel Peraza S.....	2 00	Enrique Cortés Chavarría.....	1 00
Manuel Antonio Zeledón.....	0 50	Adán Madrigal.....	1 00
Santos Mendieta.....	1 00	Aurelio Villalobos.....	1 00
Tranquilino Chacón.....	1 00	Yanuario Matamoros.....	1 00
José Manuel Córdova.....	1 00	Aquiles Orlich.....	25 00
Román Villalobos.....	1 00	Elena de Vaglio.....	5 00
Arturo Barrientos.....	0 50	Ernesto Lang.....	10 00

PARA SEMANA SANTA

Acabamos de recibir verdaderas novedades en telas de seda y algodón. En nuestro Almacén encuentra SEGURIDAD PERSONAL CORTESIA LINDOS Y BUENOS ARTICULOS PRECIOS MUY BAJOS ES DECIR, BENEFICIOS DIRECTOS PARA USTED ROBERT HERMANOS

Liga Nacional de Basse Ball

Una estrella de Louisville comprado por los "Giants", por \$ 72.000.. dollars.

Wayland Dean, el pitcher estrella del "Louisville" y el joven más perseguido por los Managers de las grandes ligas, en las ligas menores usará el uniforme de los "Giants" de Mac Graw en la temporada que está para comenzar en el Norte.

El Base Ball en las relaciones Diplomáticas:

En el "Base Ball" Magazine de Feb. de este año hay un artículo muy interesante por Herbert Hunter, conocido por el Embajador del Base-Ball en el Lejano

Oriente. En pocas palabras y con argumentos de mucho peso, demuestra ese fanático que Su Majestad ha establecido mejores relaciones entre americanos y japoneses que todos los misioneros, y diplomáticos que conviven en el Imperio del Sol.

Adolfo Luque el más famoso de los pitchers de raza blanca de Cuba derrotado en Puerto Rico.

Visitó Luque la Isla de Borinquen con los "Habana Giants" en la que disputaban un Campeonato y en uno de los desafíos, fué derrotado por una novena boricua

Depósito de Maderas del Líbano

del Lic. don Arturo Volio

Excelentes calidades de cedro, quizarra, laurel, ira rojas, etc., procedentes de la finca situada en las faldas del volcán Turrialba. Se atienden órdenes especiales, por toda clase dimensiones. El Depósito está situado en San José, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia

En SAN JOSE, teléfono 404. En CARTAGO, teléfono N° 8 Para toda clase de referencias entenderse con Don ISIDRO PERERA BOIX

Obras Nuevas

GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor.....	3 25
RUBEN DARIO: Poemas de Juventud.....	3 00
ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa.....	3 25
JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legión.....	4 00
PAUL MARGUERITE: La Tormenta.....	3 00
EDMUNDO JALOUX: Las Sanguijuelas.....	3 00
MIRANINGÉ: El Botones de la Casa Maxim.....	3 75
MARCEL PREVOST: El Escorpión.....	3 75
JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío.....	3 00
L. DE KERANY: El Yugo del Amor.....	3 00

LIBRERIA ESPAÑOLA

COSTA RICA :—: MARÍA V. DE LINES :—: SAN JOSE

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica Cumbreas de hierro para techos y cemento "Alsen"

—: SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN :—

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

DEL AMBIENTE SOCIAL

NACIMIENTO

Al hogar de don Manuel Castro y su señora doña Francisca Barrantes de Castro, ha llegado una bella chiquitina por lo que felicitamos a sus buenos y felices padres.

BODA EN CARTAGO

En breve se efectuará en la ciudad de Cartago la boda del señor don Pablo Coronado C. con la gentil señorita Rosalía Robles Peralta, joven apreciable de la ciudad cartaguesa.

HOGAR FELIZ

En la ciudad de Atenas al hogar de don Jesús F. Vega y su apreciable señora

esposa doña Leonor C. de Vega, ha llegado un nuevo heredero por lo cual felicitamos a sus buenos padres.

SOCIALES

La señorita Rosa Blanca Díaz, ha seguido mejor.

—Don Oscar Fernández llegó de Juan Vinas.

—Doña Ramoncita Iglesias de Castro, llegó de Panamá.

—Don Santiago Durán, llegó de Cartago.

—Prsa Santa Ana marchó el General Volio.

—La señorita Margarita Sancho ha continuado mejor.

—Don Carlos Fernández, vino de Siquirres.

Se comenta desfavorablemente la actitud del Poder Ejecutivo

En los archivos del Ministerio respectivo duerme el sueño de los justos un proyecto que debe merecer toda la atención del Ejecutivo, puesto que entraña un servicio a las clases menos afortunadas del país. Nos referimos a la excitativa del Municipio, cuyo acuerdo fué trascrito desde el 27 de Marzo próximo pasado, pidiendo la ampliación del decreto de convocatoria a sesiones extraordinarias del Congreso Constitucional, para que éste Alto Cuerpo haga un empréstito de \$ 500.000 a la Cooperativa y autorice al Municipio para la venta de varios terrenos que éste posee en distintos lugares de la ciudad, los cuales serán destinados por

dicha Sociedad para la construcción de casas baratas para obreros.

La actitud tardía del Ejecutivo en esta cuestión, cuando él está obligado a solventar el problema de las viviendas en el término más corto posible, ha sido comentado desfavorablemente por el público, en el cual tiene bien ganadas simpatías dicha Institución.

Hay que advertir que esta Cooperativa no demanda o implora del Gobierno un auxilio gratuito, sino que pide el favor de un empréstito que desde luego garantiza ampliamente con sus propios bienes, los cuales a esta fecha disponen de muy buen respaldo y garantías

VENDO

tres casas de madera, una Victrola de Gabinete con 100 discos, juegos de bolas para billar, canarios importados de Alemania, un zeazonte y pitorreal mexicano

MORA POVEDA :—: Apartado 842

Revista de Costa Rica

Hemos recibido el número 3, del año V, de esta interesante revista. El sumario es el siguiente: Carlos IV y el Padre Guicóchea, por R. Fernández Guardia, Flora Nacional, Enrique Jiménez Núñez, Los mamíferos de Costa Rica, A. V. Frantzuis, Apuntes Liricos del Dialecto Guatuzo, Armando Céspedes Marín y trabajos de Jurisprudencia del señor H. Barahona.

Boletín

Hemos recibido el último número del Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana. Trae trabajos sobre los adelantos en ingeniería sanitaria, un resumen de enfermedades contagiosas. Agradecemos el envío.

Significativa carta

San José, marzo 26 de 1924.

Señor General don Jorge Volio:

Señor de mi respeto y querido jefe. Admirador de Ud. y más aún después de su acertada decisión, que como conciencia, da verdadera tranquilidad a nuestra amada patria y ejemplo a nuestros hombres, me encuentro más orgulloso de ser su incondicional y siempre S. S.

JUAN F. UMAÑA.

Reproducción

Hemos recibido el N° 105, del tomo VI, de esta ilustrada revista que dirige don Elías Jiménez Rojas. Publica un artículo titulado "La Pedagogía" como profesión, por Joseph Kenedy. "El Hombre y Reproducción", se llama un trabajo del señor Jiménez Rojas, trae otras notas de actualidad. Agradecemos el donativo.

Suscríbete a LA PRENSA

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

LOS GNOMOS
de Fermín Bernal
Cantina - Café - Chocolate
Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MERS.
Asco esmerado y magnífico servicio
Avenida Central

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña **TRAUBE** Aguas minerales. Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale Doble Grande y Pequeña



GLOSARIO DE LA SEMANA

Pues, señores, lo más sensacional de los acontecimientos de esta semana, fué sin duda alguna el viaje que hicieron varios diputados agrícolas al Licenciado Jiménez, con el objeto de ofrecerle la

Presidencia. Aunque a los agricultores les cogió un poco tardillo, por eso no dejaron de demostrar que son muy amigos y admiradores de don Ricardo, y que con mucho placer desean colaborar en el nuevo Gobierno. Lo que pidieron estos señores, fué poco. Ellos se contentan con tres Ministerios, el pago de la deuda política y otras pequeñas recompensas. Es decir, se conforman, como el baturo del cuento, con almuerzo, cama, paseo en victoria, y vaso de noche, en horas indispensables. El doctor Cordeiro, ayer montó en su volante tirada por bravo corcel, y arosamente paseó por las calles más pobladas de la Capital, anueclando la idea madre, la disposición fecunda, el acercamiento al Licenciado Jiménez, no en volanta, pero sí de rodillas, y con los ojos arrasados en lágrimas.

Y los embajadores, los emisarios que fueron a visitar a don Ricardo, salieron luego cariacontecidos, desilusionados...

Sus pretensiones resultaron vanas! Es que hay gentes que se olvidan de todo, pierden la memoria, y después que le arrojan basuras a tal cual persona, van ellos mismos a recogerlas, en señal de arrepentimiento, y con el objeto de escribir en el mismo lugar, como el otro: "Aquí no ha pasado nada..."

Indudablemente la familia tica vale un Potosí, con especialidad los ollimplitos, y que cuando se trata de la

sopa de mondongo (nos referimos a las cosas del Gobierno) se disponen a perderlo todo, absolutamente todo, aunque sea el carácter y despreciando el qué dirán! es decir, el Iqueísmo, ciencia nueva que está haciendo furor, ¡Venga una luz!, dan descos de gritar a todo pulmón, como Hamlet ante una tempestad de maldades humanas.

El Sr. Presidente Acosta no sólo es orador de gran viso, sino escritor ameno, sonoro, tempestuoso, metafísico, que escribe peusa

CARTAS DEL PRESIDENTE
mentos de mlga en el estilo epistolario. Las cartas de don Julio son más profundas que las de Séneca y más luminosas que las de Martí. En toda carta, por la libertad, él ofrece morir, si llevamos cuenta de ese

Se les rebaja un dólar a los peones

Esta mañana recibimos una carta de uno de los peones de la United Fruit Company y nos dice que algunos de sus compañeros deseaban contribuir a la protección de los damnificados de los pobres de San Ramón y Orotina, pero que no lo han

hecho debido a que la Compañía les rebaja del pago un dólar, todas las semanas, contra la voluntad de ellos. Nosotros deseáramos que el apreciable Sr. Gerente de esa Compañía aclarara este asunto, que indudablemente es de suma importancia.

LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados a \$ 5.00 cada una

B. PÉREZ GALDÓS

- GLORIA, 2 TOMOS
- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
- LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 TOMOS
- REALIDAD
- LA FONTANA DE OPO
- LA INCÓGNITA
- TRISTANA
- AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50

F. GOMEZ CARRILLO

- EL ALMA JAPONESA
- EL ENCANTO DE BÑOS AIRES
- LA SONRISA DE LA ESFINGE
- SENSACIONES DE ARTE
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- FLORES DE PENITENCIA
- CUENTOS ESCOGIDOS
- VANIDAD DE VANIDADES
- SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS
- LITERATURA EXTRANJERA
- CULTOS PROFANOS
- GRECIA

R. DE CAMPOAMOR

- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- QUEVEDO
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- OBRA SERIAS

JUAN MARAGALL

- ARTÍCULOS, 5 TOMOS
- ELOGIOS

PLUTARCO

- VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS
- M. CERVANTES S.
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 TOMOS ILUSTRADOS
- BALTASAR GRACIAN
- EL CRITICÓN, 2 TOMOS
- TRATADOS

L. ALAS (CLARÍN)

- DOCTOR SUTILIS
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- SALVADOR RUEDA
- POESÍAS
- T. TASSO
- LA JERUSALÉN LIBERTADA
- JOSE DE MATURANA
- CANCIÓN DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLORES

VOLTAIRE

- DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 TOMOS.
- CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS

MATEO ALEMÁN

- GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 TOMOS.
- O. SWTET MARDEN
- ¡SIEMPRE ADELANTE!
- LA ALFGRÍA DEL VIVIR
- GOETHE
- FAUSTO, 2 t. con grabados
- HOMERO
- ILIADA con grabados.
- VIRGILIO
- LA ENEIDA con grabados

J. OCTAVIO PICON

- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO
- MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO : JUAN VULGAR
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA

DR. J. HERICOURT

- LA HIGIENE MODERNA
- V. BLASCO IBANEZ
- MARE NOSTRUM
- LA TIERRA DE TODOS
- EL PRÉSTAMO DE LA DI FUNTA
- LA REINA CALAFIA
- ORIENTE
- CUENTOS VALENCIANOS

EMILIO ZOLA

- VERDAD, 2 TOMOS
- TRABAJO, 2 TOMOS
- LA TIERRA
- LOURDES, 2 TOMOS
- LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 TOMOS
- L'ASSOMMOIR, 2 TOMOS
- EPISTOLARIO

PI Y MARGALL, F.

- CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- HIISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA RÚSTICA Y CLÁSICAS
- LAS CLASES JORNALERAS
- 75
- ZAMACOIS, E.

EL OTRO

- TRA RDINARIA
- UNA VIDA EN LOS RIOS, F. GINER DE
- COMPLETAS 4 TOMOS
- OBRA CO
- ARETIN
- DIÁLOGOS

Se atienden los pedidos

en la Administración de LA PRENSA : Casa Falco : Ventas al con

Busque LA PRENSA

Suprímase a La Prensa la mas

ofrecimiento, ya el señor Acosta ha muerto más de ocho veces, fenómeno que se explica nuestro que él, como teósofo, cree en la reencarnación. Ojalá siga don Julio cultivando el género epistolario para orgullo de las letras, así como en la municipalidad cuida un poeta la entrevista hecha por él mismo en que se eche mal piropeo y se pone por las nubes, en medio del agombro de los labriegos sencillos"

No pasaron tres días de saberse que Polncaré, Raimundo Polncaré el de Francia, había caído su con Gabinete, cuando vuelve

POINCARE CAE Y LEVANTA
a anunciar su nueva aparición en la arena política con un cuadro distinto, pero en el mismo escenario. Así escogió de esta vez los autores de su nueva obra de reconstrucción y de encono: Presidente del Consejo y Ministro de Negocio Extranjeros, él; Justicia, Lefevre; Interior; Le Selves; Hacienda, Marshal; Guerra y Pensiones, Maginot; Marina, Bokanowski; Obras Públicas, Le Troquer; Instrucción Pública, De Juvenel; Trabajo e Higiene, Daniel Vicent, Regiones Libertadas, Marfo; Agricultura, Capus, Colonias, Jean Fabry.

De este cuadro solo sabemos que Marshal y Fabry, fueron los radicalistas que con aire de patriotas habían ayudado al bien recordado Barrés a dar empuje a la política moral de Francia.

Mientras tanto, cuanto hacemos, es poner esto en el glosario de la semana que hoy termina, porque nos merece alguna importancia esto de que Raimundo Polncaré sea de quitar y poner, como el caballo del Ajedrez.

Que la crisis política se teña que presentar en los Estados Unidos en el "gobierno de oportunidad" de Mr. Coolidge, era indudable porque no

DAUGHERTY Y STONE
son nunca los mismos, los ideales de quien fue designado por el pueblo, al que queda tras de la pericia de la confianza del gobernante elegido.

Decimos "gobierno de oportunidad" al de Coolidge, porque no de otra manera puede designarse este que no se esperaba, que era como una silueta apenas, y que tuvo irradiación un día por misteriosa hazaña de la naturaleza o de la envidia de los hombres.

Hoy nos ocupa la renuncia forzada del Procurador General Daugherty como consecuencia de los escándalos petroleros últimos en Estados Unidos; lo que no se ha podido saber es si efectivamente Daugherty "lleva un resentimiento con Coolidge por haberse comprometido, o si no lo lleva como el lo declara efáticamente, porque no se encuentra "comprometido". Es el caso que Harlan Stone le reemplazó en su puesto y este no sabe cómo anda el rábano.

Victor Manuel, el Rey de Italia famosa, dicen los cables, recibió una herida bastante seria en un accidente en viaje de Roma a Nápoles.

EL REY HERIDO
Victorio Emanuel, que fue el primer soberano de Europa que sintió el peso de la tiranía en su gobierno, parece estar predestinado a cosas peores; son continuos los cambios que experimenta su sentimiento y su poder, y acaso haya que pensar en los "eventuales momentos" de que habla Mussolini en su mensaje al pueblo italiano, este Mussolini que saltó de la hileria y dijo su nombre, puso un pedón en la bandera de su Patria y se colocó el primero entre los "bárbaros" Modernos, según expresión de un sesudo escritor español socialista y demás.

Bien, el Rey de Italia se hirió de gravedad cerca de Nápoles, por causa de un descarrilamiento y habla el cable de que en esos precisos momentos pasaban por aquellas campiñas hermosas que hicieron exclamar al Rey: "este es mi Reino, bendita sea Italia y el espejo que tiene en Nápoles".

Sentida muerte

En Calle de Blancos de Guadalupe falleció el apreciable caballero D. Domitilo Ramírez Barrientos, persona muy apreciable por sus bondades.

A las nueve de la mañana de hoy, se verificaron los funerales en la Iglesia de ese lugar, de donde salió el cortejo fúnebre con mucho acompañamiento.

A la familia doliente le enviamos por este medio nuestra más honda expresión de condolencia.

Suscríbese Ud. a LA PRENSA

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BRUNO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni molestias en la cabeza. Tómese en cuenta que sólo hay un "Bruno Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada caja.

LA PRENSA
es el Diario que más circula dentro y fuera del país. Suscríbese y Anúnciese

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO - Uselo Usted - PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

FERROCARRIL AL PACIFICO

TRAFICO DIRECTO A PUNTARENAS

A partir de esta fecha queda restablecido el tráfico directo entre San José y Puntarenas para café y fletes generales, cuyo transponte se hará por la Roca de Carballo.

Para mayor seguridad del público los trenes de pasajeros seguirán por el nuevo Desvío, con trasbordo de 300 metros en Km. 96 1/2.

ALBERTO GARCÍA,
Administrador General

San José, 3 de Abril de 1924.

SI UD NECESITA PUERTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

— Teléfono 439 —

DEPOSITO

y aserradero de maderas

EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS
TELÉFONOS. ASERRADERO. 997 - DEPÓSITO 539
STRUCK Y ALVARADO

Receptáculos para basuras LICITACION

La Municipalidad de San José, invita a todos los entendidos en la materia, para poder formalizar el respectivo contrato, a que se sirvan presentar el día 2 de Junio próximo a las 15 hrs. (3 p. m.) en el local de la Secretaría Municipal, un modelo para basurero, construido de hierro galvanizado y con tapa automática. Las dimensiones serán: dos pies de altura por quince y siete pulgadas de diámetro (2 pies por 15 a 17 pulgadas).

En este acto deberán presentar los licitadores un presupuesto con el precio por millar, con la siguiente leyenda: LICITACION. — RECEPTÁCULOS PARA BASURAS.

San José, 2 de Abril de 1924.

El Gobernador,
José Luján

NOTA.—La Municipalidad pagará a los licitantes el importe de los receptáculos que presente. —LUJÁN